
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Wofür ich mich in Wiesbaden einsetzen 

werde 

Eine Wirtschaftspolitik, die sich an den Bedürfnissen der Unternehmen und 

Arbeitnehmer orientiert! 

• Konsequenter Abbau von bürokratischen Hürden 

• Gleichsetzung des Meisters mit dem Master  

• Heimischen Arbeitsmarkt mit Absolventen heimischer Hochschulen 

stärken 

 
Wir haben im Landkreis Gießen sehr leistungsstarke mittelständische Betriebe, die zusammen mit dem 

Handwerk der Garant unseres Wohlstands sind. Ich möchte für verlässliche Bedingungen streiten, in 
dem ich mich für einen konsequenten und entschlossenen Abbau der Bürokratie einsetze. Die 

Absolventen der JLU Gießen und der THM müssen noch besser in unseren heimischen Arbeitsmarkt 

integriert werden. Dazu braucht es eine bessere Verzahnung zwischen Wissenschaft und Wirtschaft. Für 

den Erhalt der Arbeitsplätze im Landkreis müssen wir Innovation und Forschung noch gezielter fördern, 

um mehr Menschen auch nach ihrer Ausbildung in und um Gießen eine berufliche Perspektive zu geben. 
Eine heimatverbundene Wirtschaftspolitik wird bei mir im Mittelpunkt meiner Bemühungen stehen!  
 

 

Ein Mobilitätskonzept, das endlich auch an die Menschen im ländlichen Raum 

denkt! 
• Investitionen in die Instandhaltung von Straßen 

• Moderne Mobilitätsformen in unseren Alltag integrieren (z.B. On-Demand) 

• Ausbau der Bus- und Bahntaktung in den Städten und Gemeinden 
• Bessere Verzahnung des ÖPNV mit Gießen 

 
Auf dem Weg zur zukunftsfähigen Mobilität müssen wir alle Verkehrsteilnehmer in den Blick nehmen. 
Auf dem Land können wir auf das Auto nicht verzichten, neue, moderne Mobilitätsformen können 

unseren Alltag aber auch erleichtern! Deshalb brauchen wir gut ausgebaute Straßen, Bus und Bahn 

müssen häufiger fahren und besser aufeinander abgestimmt sein, um die Reise- und Fahrzeiten an 

zentrale Orte, wie z.B. den Gießener Bahnhof oder den Frankfurter Flughafen zu verkürzen. Vom Gießener 

Bahnhof muss es eine direkte Verbindung zum Flughafen geben.  
 

 



 
 
 
 
 
 
 
 

 
Wofür ich mich in Wiesbaden einsetzen 

werde 

Eine Infrastruktur, die unsere Heimat lebenswert macht! 

• Daseinsvorsorge in unseren Orten stärken – Heimat bewahren  

• Investitionen in öffentliche Gebäude (z.B. DGH, Schwimmbäder, 
Sportplätze) 

• Abschaffung der GEMA-Gebühren für Vereine 
 

Die Vielfalt und Einzigartigkeit der Städte und Gemeinden zeichnet unsere Heimat aus. Das müssen wir 
uns erhalten. Deshalb stehe ich für den Ausbau von Dorfsanierungsprogrammen, Investitionen in 

unsere Straßen, Dorfgemeinschaftshäuser, Schwimmbäder und Sportplätze, aber auch für Programme, 

die es jungen Menschen möglich machen, in den Ortskernen zu investieren. Als Vereinsmitglied werde 

ich zudem das Ehrenamt in den Mittelpunkt meiner Politik rücken. In Wiesbaden werde ich mich als 

erstes dafür einsetzen, dass alle Vereine in Hessen von den GEMA-Gebühren befreit werden. 
 

 

Generationenvertrag vor Ort leben – Senioren im Alltag unterstützen  

• Stärkung ambulanter Einrichtungen 

• Schaffung wohnortnaher Treffpunkte und Aufenthaltsorte für Senioren 
• Ausbau von Ärztezentren mit gutem ÖPNV-Anschluss 

 
Auf dem Land ist man es als jüngere Generation gewöhnt, sich um die Eltern, Bekannten und 

Verwandten zu kümmern, wenn sie den Alltag nicht mehr alleine bewältigen können. Immer mehr 

Menschen benötigen eine Tages- oder Intensivpflege, was für Angehörigen enorme finanzielle 

Auswirkungen haben kann. Mit der Stärkung ambulanter Einrichtungen, Schaffung von wohnortnahen 

Treffpunkten im Ort möchte ich unsere Senioren im Alltag besser unterstützen. Durch Ärztezentren, die 
einen guten Anschluss an Bus- und Bahn haben, möchte ich zudem mehr zentrale Anlaufstellen 

schaffen, die Senioren den Weg zu verschiedenen Ärzten erleichtern.   
 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 
 
 
 
 
 

 
Wofür ich mich in Wiesbaden einsetzen 

werde 

Lokaler Naturschutz ist der effektivste Klimaschutz  

• Wiederaufforstungsprogramme starten 

• Stärkung regionaler und saisonaler Versorgung und Vermarktung 
heimischer Produkte 

• Keine Jagdsteuer oder Gebühren für die Trichinenproben-Untersuchung 

 
Die vielen Wiesen, Wälder und Äcker sind das Herzstück unserer heimischen Natur. Sie geben uns eine 

besondere Lebensqualität, ob durch ausgiebige Spaziergänge oder dem Verzehr heimischer Produkte 

– sowas wird es in Großstädten niemals geben. Deshalb ist es unsere gemeinsame Aufgabe, die Natur 

zu schützen und zu erhalten. Wir erhalten uns dadurch nicht nur unsere heimische Natur, sondern leisten 
mit einem gesunden Ökosystem auch einen effektiven Beitrag zum Klimaschutz. Durch 

Wiederaufforstungsprogramme, ein bürokratiearmes Sofortprogramm zur Unterstützung der 

bäuerlichen Familienbetriebe, der Stärkung regionaler, saisonaler wie auch ökologischer Versorgung 

und Vermarktung möchte ich einen Beitrag für unsere Natur und Landwirtschaft leisten. Zur 

Unterstützung unserer heimischen Jäger trete ich weiterhin vehement gegen eine Erhebung der 
Jagdsteuer und die Erhebung von Gebühren für die Trichinenproben-Untersuchung ein.  
 

  

 

 


